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能能买买到到的的最最便便宜宜盐盐都都110055元元一一箱箱了了
市民质疑盐涨价，盐业公司称是产品升级

本报3月22日讯（记者 林
媛媛 实习生 刘双媛） 食
盐是生活中最离不开的调味
品。很多细心的市民发现，最近
盐的价钱悄悄发生了变化，原
价1 . 5元一包的盐已经找不到
了，而2元一包的盐也不好找。

市民李先生在济南市济阳
县开了一家快餐店，因为每天
用盐量较大，所以对盐价变化
特别关心。李先生说，因为快餐
店用盐量很大，他都是在盐业
公司的批发点成箱采购，多年
以来买的都是最便宜的盐。“多
年来，我买的一直是68元一箱
的盐，可从春节之后发现那种
盐没有了，现在能买到最便宜
的盐是105元一箱。”

“我一天得用五六包盐，一
箱盐50包，我也就用一周左右。”
李先生算了笔账，现在每天他光

用盐就得多花五六块钱。“这才
几个月的工夫，盐咋贵了这么
多？”李先生告诉记者，现在买的
盐外包装发生了变化，但为啥包
装换了价钱就涨了。

除了干餐饮的李先生，很
多普通市民也发现了这个情
况。22日，在济南市某大型超
市，很多市民正在选购食盐。记
者在食盐专柜看到，货架上摆
着井盐、湖盐、烤盐，品种五花
八门，价钱也有很大的差别，从
2元到8元不等。很多前来选购
食盐的市民注意到，标价2元的
鲁晶海晶盐在食盐专柜有一个
很大的区域，但是货架上空无
一物，只有价签孤单地摆在下
方。“我都来了好几趟了，这2块
钱一包的盐一直没有，光有个
价签摆在这儿。”正在超市选购
食盐的市民刘女士抱怨说，以

前都买1 . 5元一包的盐，现在
连2元的盐都不好买了。

“断货了。断了好多天了，
不知道啥时候才能上货。”刘女
士咨询超市工作人员得到了这
样的答复。工作人员给刘女士
推荐另外几种盐，刘女士都表
示不感兴趣，最后她选了货架
上最便宜的鲁晶天然深井盐，
2 . 5元一袋。

面对盐价的变化，济南市
盐业公司业务部徐部长解释
说，并不是盐涨价，而是产品进
行了升级。“一方面，消费者的
消费水平在提升，对健康的要
求也越来越高；另一方面，盐业
生产设备和工艺都在提升，经
过深加工之后盐的精细度、白
度都在提升。”徐部长介绍说，现
在批发价105元一箱的就是零售
价2.5元一袋的天然深井盐。“深

井盐富含多种天然矿物元素，对
人的身体更有好处，也是目前我
们主推的盐种。”徐部长直言，原
来批发价68元一箱零售价1.5元
一包的海晶盐已经不再生产了，

替代品是零售价2元一包的升级
海晶盐。至于超市断货的情况，
徐部长表示：“我们一直在持续
供应，超市断货可能是销量太
大，上货速度没有跟上。”

两位老人正在超市选购食盐 本报记者 林媛媛 摄

银银丰丰山山庄庄公公共共用用地地私私拉拉铁铁丝丝网网
业主称空地被弄得脏乱差，拉网属无奈之举

文/片 本报记者 王倩
实习生 刘楠

空地上拉起铁丝网
居民反映通行不便

近日，家住银丰山庄的居
民宋先生给本报打来电话反
映，小区14号楼西侧的一块空
地被居民私自拉上铁丝网，将
原来的通道从中拦截，妨碍了
大家出行。“这里应该是居民公
共用地，可是从去年开始，楼上
的业主就在这里围起了铁丝
网，我也找了几次物业和街道
办，都说会给协调，但是过去这
么长时间了，铁丝网还在这
里。”宋先生表示，听说这个铁
丝网是小区居民私自架起来
的，希望有关部门能协调处理。

21日，记者来到银丰山庄
小区，看到14号楼西侧位置种
植着一些树木，而在空地的中
间位置，一个一人多高的铁丝
网很是显眼，总共有六七米长，
将这片区域一分为二。记者数
了一下，被铁丝网阻断的这片
区域总共有十多棵树木，东西
走向的铁丝网一拦，便不能靠
近14号楼。

对于楼体周边空地拉起了
铁丝网一事，记者在小区采访
时有居民表示，之前就注意到
了，是谁架起的铁丝网并不清
楚。说到影响，有居民称：“可能
通行不方便了，这里种植着树
木，以前主要就是居民来这里
散步或者遛狗。”

楼下车辆经常被划
业主筹资拉网

据了解，14号楼是复式建
筑，里面只有十几家住户，有一
部分房子是空的，单元楼前的
车辆曾经发生过被划事件。为

了防止此类事情的发生，多家
业主商量之后就将西侧空地用
铁丝网围了起来。

下午，记者在小区采访了
参与筹资拉起铁丝网的居民刘
先生。说到铁丝网，刘先生连称

“这也是无奈之举”。据刘先生
介绍，14号楼旁边的这块空地
利用率本来不是很高，之前有
一些居民到这里散步、遛狗，有
不少人就在这里随地大小便，
影响环境卫生，还有人到这里
开荒种地，种植蔬菜，弄得这里
乱糟糟的。

刘先生还提到，来这里的
人太多、太杂，楼下的车辆多次
发生被划伤的情况，但因为没
有监控，也找不到肇事者。“你
来看看我的车，20多万的车，被
划成了什么样子，修补的话必
须全部重新喷漆。”刘先生说，
住在14号楼的12户业主，经过
协商之后花了4800元钱建起了
这个铁丝网。他坦言，自从建起
铁丝网，经过这里的人少了很
多，效果很明显。

铁丝网是否违规
该由谁来界定

属于小区公共用地的地

方拉起了铁丝网，到底是不
是违规建设，又应该由谁来
界定呢？参与筹资建起铁丝
网的居民向记者透露，对于
划车以及空地环境脏乱差的
问题，他们也曾多次反映给
物业，物业曾经在这里种植
竹子和冬青，但效果都不明
显，不但竹子和冬青都被破
坏了，问题也没得到解决。在
搭建铁丝网之前，1 2户居民
也征求过物业的意见。

记者随后来到小区物业，
银丰山庄物业管理服务中心
的李主管告诉记者，建铁丝网
这个事情不是一家业主做的，
是14号楼的好几家业主一起
决定将这里围起来的，他们之
前已经多次和这些业主协商
过，但是都没什么效果。他们
建议记者咨询一下居委会及街
道办事处。

对此，舜岭社区居委会
工作人员表示，铁丝网建在
小区内部，小区属于封闭式
小区，还有物业公司，居委会
不进行管理。而舜玉街道办
事处城管科工作人员表示，
他们曾经到现场查看过相关
情况，但目前并没有相关的
处置措施。

空地上搭起的铁丝网

在银丰山庄小区14号楼西侧有一片空地，上面种植着树木，而
就在这片空地中间，一段铁丝网格外显眼。近日，住在小区的居民
向记者反映，空地上的铁丝网是居民私自拉上的，将通道从中拦
断，影响了居民通行。而住在14号楼的不少业主则称，拉起铁丝网
也是无奈之举，不少居民到空地上散步，随地大小便的情况比较
多，环境脏乱差不说，停在楼下的车还多次被划伤，12户居民筹资
拉起了这个铁丝网。
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